



Hay menor capital destinado a infraestructura, advierte el CEESP

IP urge mayor inversión pública; disminuye 21.6%

MENORES MONTOS inciden negativamente en productividad, competitividad y en la intención de que privados inyecten más dinero; en ciencia y tecnología bajó 65%

Por Lindsay H. Esquivel >
lindsay.hernandez@razon.com.mx

La inversión pública registró una contracción de 21.6 por ciento en el primer trimestre del año, comparado con el mismo periodo de 2016, por lo que el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) urgió al Gobierno federal a atender los gastos de inversión en infraestructura, pues sigue a la baja.

El organismo privado reconoció que las autoridades hacendarias han hecho un buen trabajo en materia de asignación de recursos en los primeros tres meses del año, pero la inversión física sigue ajustándose en terreno negativo y puede incidir negativamente en el crecimiento nacional.

"El gasto en inversión física sigue ajustándose a la baja, lo cual puede ser un factor que inhiba un mayor ritmo de crecimiento, toda vez que la falta de infraestructura, que es en donde mayormente se refleja esta situación, incide negativamente en la productividad, competitividad y en la intención de mayores flujos de inversión privada", comentó el CEESP.

En su mensaje semanal, pronunció que esta situación debe atenderse para fortalecer de mayor manera las finanzas del sector público.

De acuerdo con el último reporte de la Finanzas Públicas, la inversión del gobierno a rubros como el de transporte, se contrajo 18 por ciento, mientras que en comunicaciones fue de -77 por ciento, en turismo 30 por ciento y en ciencia y tecnología bajó 65 por ciento.

Lo anterior contrasta con la mejoría observada en los ingresos y una reducción del gasto corriente; por el lado de los ingresos, durante el primer trimestre del año, fueron 33.4 por ciento mayor en términos reales al reportado en el mismo periodo del año pasado, y al excluir el efecto del remanente del Banco de México, los ingresos totales del sector público crecieron 4.5 por ciento.

En materia de gasto, "se observa un mejor desempeño si se considera que en el primer trimestre del año tuvo un aumento anual de solo 0.9% en términos reales. La buena señal en este tema, se

centra en el hecho de que el gasto programable fue inferior en 6.3 por ciento real en comparación con la cifra del primer trimestre del 2016", dijo el CEESP.

Por ello reconoció el buen trabajo en materia de asignación de recursos en los primeros tres meses del año, ya que están en línea con los objetivos planteados, pero consideró que se debe insistir en los esfuerzos por una mayor eficiencia de los recursos públicos.

En opinión del organismo, la inversión productiva y los recursos bien dirigidos a solventar carencias de los hogares son fundamentales para impulsar la inversión privada de largo plazo.

Además, dijo que se debe complementar con un Estado de derecho fortalecido y reglas del juego claras que inhiban la corrupción e impunidad, "que ha propiciado que nuestro país se sitúe entre los países peor calificados en materia de desvío de fondos públicos y en materia de confianza en los políticos", concluyó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado.

33

Por ciento crecieron los ingresos, al tomar en cuenta el remanente de Banxico

Los rubros que generan desarrollo económico y social, castigados

La inversión física en comunicaciones cayó 77 por ciento, para transporte 18 por ciento y a rubros como salud 43 por ciento, durante el primer trimestre de 2017, comparado con mismo periodo de 2016.

	2016	2017
Total Inversión Física del Sector Público Presupuestario	167,243.2	137,476.1
Sin inversión de PEMEX	91,201.2	75,077.8
Gobierno	5,846.9	5,913.7
Legislación	33.3	128.0
Justicia	28.1	89.9
Coordinación de la política de gobierno	4.3	15.5
Relaciones exteriores	25.1	30.3
Seguridad nacional	4,393.2	4,303.6
Asuntos de orden público y de seguridad interior	1,344.0	1,344.0
Desarrollo Social	53,557.4	44,892.1
Protección ambiental	755.1	305.9
Vivienda y servicios a la comunidad	44,925.5	38,635.3
Salud	3,734.5	2,205.8
Recreación, cultura y otras manifestaciones sociales	9.9	12.4
Educación	2,911.6	3,268.7
Protección social	1,050.5	451.7
Otros asuntos sociales	170.4	12.3
Desarrollo económico	107,838.9	86,670.3
Asuntos económicos, comerciales y laborales en general	2,391.8	461.3
Agropecuaria, silvicultura, pesca y caza	1,447.0	128.5
Combustibles y energía	83,911.7	67,173.6
Minería, manufacturas y construcción	0.0	0.0
Transporte	16,375.5	14,000.2
Comunicaciones	3,138.9	743.9
Turismo	90.7	66.2
Ciencia, tecnología e innovación	483.4	175.3
Otras industrias y otros asuntos económicos	0.0	3,921.1

Cifras en millones de pesos en flujos acumulados

Fuente: SHC